

Zur Sicherung der Wasserversorgung, insbesondere mit Trinkwasser, ist in allen Bereichen der Volkswirtschaft eine rationelle und sparsame Verwendung von Wasser zu gewährleisten. In Industrie und Landwirtschaft sind wassersparende Technologien anzuwenden. Die Maßnahmen zur Abwasserbehandlung sind planmäßig durchzuführen.

Der Ausbau der Kapazitäten der Wasserversorgung und der Abwasserbehandlung hat in Übereinstimmung mit der Entwicklung des komplexen Wohnungsbaues zu erfolgen.

Auf dem Gebiet des Umweltschutzes sind mit den im Plan festgelegten Mitteln die Maßnahmen zur Reinhaltung der Gewässer und der Luft, zur Gestaltung und Pflege der Landschaft, zur Nutzbarmachung und schadlosen Beseitigung der Abprodukte sowie zur Minderung des Lärms mit hoher Effektivität durchzuführen.

III.

Durch die schöpferische Arbeit der Werktätigen, die weitere Erhöhung der Leistungen, der Produktivität und Effektivität werden die Voraussetzungen geschaffen, entsprechend der Hauptaufgabe des Fünfjahrplanes die materiellen und kulturellen Lebensbedingungen der Bevölkerung im Jahre 1972 weiter planmäßig zu verbessern.

Die **Arbeitsbedingungen** für die Arbeiter und alle anderen Werktätigen sind durch die Anwendung wissenschaftlicher Arbeitsorganisation und die Entwicklung der sozialistischen Arbeitskultur weiter zu verbessern. Die Leiter der Kombinate und Betriebe haben zu gewährleisten, daß die Entwicklung der materiellen Produktion und die Gestaltung sozialistischer Arbeits- und Lebensbedingungen als einheitlicher Prozeß geplant und realisiert wird. Dabei ist den Anforderungen an den Arbeitsschutz und die technische Sicherheit zu entsprechen; die Schutzgüter für Arbeitsmittel und Arbeitsverfahren ist zu gewährleisten. Besonders für die Teilnahme der Frauen am Arbeitsprozeß sind die Bedingungen zu verbessern. Die Leistungen und Qualität im Berufsverkehr sind weiter zu erhöhen.

Die Versorgung der Bevölkerung ist weiter zu verbessern; der **Umsatz an Waren für die Versorgung der Bevölkerung** ist gegenüber 1971 auf 104,0%, darunter bei Nahrungs- und Genußmitteln auf 103,8% und bei Industriewaren auf 104,3% zu erhöhen. Das Angebot von Waren der unteren und mittleren Preisgruppen ist planmäßig zu sichern.

Zur Wahrung der Stabilität der Verbraucherpreise haben die zuständigen Staatsorgane entsprechende Maßnahmen zu treffen. Es ist nicht erlaubt, die gesetzlich geltenden Verbraucherpreise für Erzeugnisse und Leistungen zu erhöhen. Verstöße gegen die gesetzlichen Bestimmungen auf dem Gebiet der Preise sind streng zu ahnden.

Die Anstrengungen der Staats- und Wirtschaftsorgane, der volkseigenen Betriebe und Kombinate, der Betriebe mit staatlicher Beteiligung, der Genossenschaften und der Privatbetriebe sind darauf zu richten, durch die Steigerung der Produktion von Konsumgütern sowie von Ersatz- und Zubehörteilen in hoher Qualität und sortimentsgerecht eine stabile Versorgung der Bevölkerung vor allem mit den Waren des Grundbedarfs zu gewährleisten.

Die Bereitstellung an Konsumgütern in hoher Qualität für den Binnenhandel ist bei nachstehenden Erzeugnissen wie folgt zu steigern:

	<u>1972</u> <u>1971</u> %
Haushaltskühlschränke	111,0
Motorräder und Kleinkrafträder	108,0
Alu-Geschirr	114,3
Hörrundfunkempfänger	114,5
Handstaubsauger	106,7
Reglerbügeleisen	110,8
Heißwasserspeicher und Boiler (elektrisch)	134,5
Vollwaschmittel	133,3
Möbel und Polsterwaren	114,8
Arbeits- und Berufsbekleidung	106,7
Untertriko tagen	108,8
Obertrikotagen	106,0
Bettwäsche	110,4
Schuhe	104,2
Strumpfwaren	107,3
Haushalts- und Hotelporzellan	117,0
Säuglingsfertignahrung	113,2
Säuglingszusatznahrung	114,3
Frischgemüse	113,7
Anstrichstoffe	119,3
Tapeten	110,6
Zement	114,6

Die Qualität der Arbeiterversorgung ist weiter zu erhöhen. Besondere Maßnahmen zur Verbesserung der Arbeiterversorgung sind in solchen Betrieben wie in Gießereien, Braunkohletagebauen und Betrieben der Zellstoffindustrie durchzuführen. Die bedarfsgerechte Versorgung mit Arbeitsschutz- und Arbeitshygienebekleidung ist zu gewährleisten.

Zur besseren Versorgung der Bevölkerung mit **Dienstleistungen und Reparaturen** ist die Leistungsfähigkeit der Dienstleistungseinrichtungen und -betriebe, besonders zur Erleichterung der Hausarbeit, vor allem durch Rationalisierungsmaßnahmen weiter zu erhöhen. Im Jahre 1972 sind für die Bevölkerung die Leistungen an Fertigwäsche auf 108,0 %, die Reparaturleistungen an Rundfunk-, Fernseh- und Phonogeräten auf 106,0 % und die Reparaturleistungen an Waschmaschinen, Kühlschränken und Gasgeräten auf 115,0% gegenüber 1971 zu erhöhen.

Zur weiteren Verbesserung der **Wohnbedingungen**, insbesondere der Arbeiter, sind 87 530 Wohnungen durch Neubau, Modernisierung, Um- und Ausbau mit höherer Qualität der Bauausführung zu schaffen, darunter 67 580 durch Neubau. Der komplexe Wohnungsbau ist vor allem in den Zentren der industriellen Entwicklung auf der Grundlage der rationellsten Typenprojekte, vorwiegend fünf- bzw. sechsgeschossig, durchzuführen.

Für die Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen der Genossenschaftsbauern und Landarbeiter sind 5 000 Wohnungen durch den Einsatz landwirtschaftlicher Baukapazitäten zu errichten. Die Bereitschaft der Bürger zur Mitwirkung an der Verbesserung ihrer Wohnbedingungen mit eigenen Leistungen und eigenen finanziellen Mitteln ist für die planmäßige Durchführung des Wohnungsbaues effektiv